
El intendente Perez y el ministro 
de Ciencia y Tecnología de Nación, 
Daniel Filmus, analizaron la apertura 
a nuevos proyectos industriales, en 
el marco de la nueva prórroga del 
subrégimen industrial.
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MUNICIPALES

USHUAIA

“EL DESAFÍO ES EN 2 AÑOS ALCANZAR EL TRATAMIENTO 
DEL 100% DE EFLUENTES DE LA PROVINCIA”

Así lo manifestó el Subsecretario de industria y Desarrollo de la Municipalidad de 
Ushuaia, tras la incorporación de los municipios en la comisión del área aduanera 
especial.

“VAMOS A ESTAR COLABORANDO 
ACTIVAMENTE CON EL SECTOR INDUSTRIAL”

CAPACITACIÓN VIAL

Lo afirmó la Ministra de Obras Públicas, Gabriela Castillo, tras la apertura de los 
sobres de la nueva planta de pretratamiento de efluentes en Río 
Grande, que beneficiará a más de 25 mil personas.

DESDE NI UNA MENOS TDF CUESTIONARON AL 
LEGISLADOR TRENTINO
La organización se manifestó sobre el ataque a la ex legisladora Amanda del Corro. 
“Nos solidarizamos con quien tuvo los ovarios suficientes y denunció el 
hecho en la Justicia”, señalaron en un comunicado.

ENCUENTRO CON EL 
MINISTRO FILMUS
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En el marco de la Octava Sesión Ordinaria del año, los Concejales aprobaron la 
principal herramienta de gestión del municipio, estimada en
$11.162.717.290

PÁG. 16

OBRAS PÚBLICAS

La Municipalidad y la Agencia 
Nacional de Seguridad Vial 
llevaron adelante la capacitación 
“Competencias Claves para el 
Control y la Fiscalización Vial”, para 
las fuerzas que operan en las calles.

RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDE

APROBADO POR UNANIMIDAD 
EL PRESUPUESTO MUNICIPAL
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USHUAIA

La línea E del servicio público de colectivos en la ciudad de 
Ushuaia que depende de UISE cumplió dos semanas de 
vigencia en su recorrido por la avenida Alem. Hasta fines del 
mes de octubre continuará siendo gratuito y el presidente 
de la empresa, Silvio Bocchicchio afirmó que “todos los 
comentarios que recibimos son positivos, es una línea muy 
útil que combina con otras y cubre una gran demanda de 
público”.

En diálogo con radio Nacional, 
indicó que “en esta primera etapa, 
a partir del fin de semana largo del 
aniversario de la ciudad, estuvimos 
ajustando los horarios, reconocien-
do el circuito y permitiendo el en-
trenamiento de choferes y chofere-
sas en el nuevo recorrido”.

“En la línea E implementamos 
la figura del chofer disponible, que 
es una figura habitual que  se utili-
za en UISE, un reemplazo en caso 
de necesidad, para salir a cubrir 
inmediatamente esa frecuencia”, 
apuntó Bocchicchio. “Esta línea 
cubre un recorrido circular y, por 
convenio colectivo de trabajo los 
choferes deben descansar cada una 
hora y media, tiempo estimado en 
dos recorridos de los lineales, por 
eso en la cabecera de la ‘E’, ubicada 
en el sector del albergue municipal, 
es donde se realiza el recambio de 
choferes”.

Bocchicchio recordó que el ser-
vicio parte por avenida Alem desde 

POSITIVA 
EVALUACIÓN DEL 
RECORRIDO DE 
LA LÍNEA ‘E’ QUE 
CIRCULA POR ALEM 

el Polivalente hasta 12 de octubre, 
recorre toda esa calle hasta la doble 
Maipú, continúa por Perito Moreno 
hasta el Paseo de Compras y retoma 
en la rotonda de Vito Dumas para 
retornar sentido contrario hasta Ya-
ganes, donde sube hasta Alem y rei-
niciar la vuelta. “El recorrido es un 
loop que no se detiene y es necesa-
rio que el chofer descanse, por eso 
hemos resuelto la incorporación de 
su recambio en esa cabecera”.

A partir de noviembre se comen-
zará a cobrar el boleto en esta línea 
como en la línea C, que hasta el mo-
mento se usa en forma gratuita por 
encontrarse en etapa experimental. 
“Esto significa que en caso de reali-
zar una combinación, se paga el bo-
leto en la primera unidad y al subir 
al segundo colectivo dentro de los 
siguientes 30 minutos, la segunda 
marcación que se realice no será de-
bitada de su tarjeta SUBE”, explicó.

El actual Gobierno nacional 
restituyó el subsidio al transporte 
público que había quitado el go-
bierno de Macri y el valor del boleto 
actualmente tiene el valor congela-
do al 2019. “Cuando las economías 
domésticas están tan golpeadas, 
cualquier costo incide. Por eso he-
mos decidido mantenerlo, pero es 
realmente muy bajo. Estamos tra-
bajando en el costo del servicio para 
evaluar, más adelante, la recompo-
sición de la tarifa”, contó el presi-
dente de UISE.

Por último agregó que “resta po-
ner en marcha la línea D, ya que es-
tamos ajustando algunas unidades 
para cubrir ese servicio con previsi-
bilidad; en eso estamos trabajando 
también”.

La Municipalidad de Ushuaia 
finalizó la obra de acondiciona-
miento de su Planta Procesadora 
de Crustáceos y Fileteadora de 
Pescados ubicada sobre la aveni-
da Perito Moreno. La secretaria de 
Planificación e Inversión Pública, 
Dra. Gabriela Muñiz Siccardi, in-
dicó que “trabajamos todo el sec-
tor de producción de la planta, 
sobre una superficie aproximada 
de 150 m2 y lo hicimos con fon-
dos municipales”.

“Como estaba previsto, se rea-
lizó todo el acondicionamiento 
general del edificio de la planta 
de producción con un cambio de 
piso por uno industrial, una reji-
lla nueva de acero inoxidable para 
hacer la limpieza general al fina-
lizar el procesamiento y la reubi-

cación de todo el sector de ingreso 
de la materia prima”, contó la Se-
cretaria.

Además indicó que “se colocó 
un riel que lleva esa materia prima 
para su procesamiento, se instaló 
una cocina donde se realiza parte 
de la producción, colocamos alar-
mas, pintura y acondicionamiento 
general de la planta, que ha queda-
do realmente muy bien”

“Como dijimos al momento de 
inicio de la obra, es muy impor-
tante para la producción local y se 
hizo con fondos municipales, por 
algo más de $ 2.200.000, lo que fue 
posible gracias al buen manejo de 
las finanzas municipales. Ya está fi-
nalizada y pueda volver a ponerse 
en funcionamiento”, finalizó Mu-
ñiz Siccardi.

USHUAIA

“EL RECORRIDO ES 
UN LOOP QUE NO 
SE DETIENE y ES 

NECESARIO QUE EL 
ChOFER DESCANSE, POR 

ESO hEMOS RESUELTO 
LA INCORPORACIÓN DE 
SU RECAMBIO EN ESA 

CABECERA”.

REACONDICIONARON LA 
PLANTA PROCESADORA DE 
CRUSTÁCEOS MUNICIPAL



27 de Octubre de 2021   |  3

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia acompañó la presentación del disco “Espiral” de la banda “Las 3.33” integrada por Ximena 
Rosé, Carla Bisignani y Silvina Recabarren. El espectáculo tuvo lugar en la sala Nini Marshall de la Casa de la Cultura con 
gran asistencia de público y la participación de artistas locales, especialmente invitados por Las 3.33. 

La sala estuvo colmada de es-
pectadores en las dos jornadas en 
que las músicas lanzaron su disco, 
tanto el sábado como el domingo, 
con estricto cumplimiento del afo-
ro dispuesto por los protocolos vi-
gentes para espacios cerrados.

Iniciaron la presentación con va-
rios temas de su álbum que ya está 
disponible en la plataforma Spoti-
fy. El grupo integrado por Ximena 
Rosé, (guitarra y voz) Carla Bisigna-
ni (percusión y voz) y Silvina Reca-
barren (guitarra y voz), compuso las 
canciones en su mayoría durante la 
pandemia y también como home-
naje a algunos amigos que perdie-
ron en esta situación. 

Las integrantes del grupo agra-
decieron “a quienes sumaron para 
llegar a la realización de este ma-
terial discográfico, en principio a 
todo el equipo de  la secretaría de 
Cultura y Educación del municipio, 
encabezado por María José Calde-
rón”, y destacaron el compromiso 
con el área de Cultura por parte 
de la gestión del intendente Walter 
Vuoto. 

El agradecimiento se hizo exten-
sivo a iluminadores, sonidistas  y 

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ LA 
PRESENTACIÓN DEL DISCO “ESPIRAL” DE 
LA BANDA LAS 3.33

“CÓMO DESARROLLAR 
TU NEGOCIO”: COMIENZA 
LA CAPACITACIÓN PARA 
EMPRENDEDORES y PyMES

La Municipalidad de Us-
huaia, a través de la Subsecre-
taría de Desarrollo Económico, 
impulsará una capacitación 
apuntada a emprendedores y 
emprendedoras de la ciudad, 
así como PyMEs y comercios 
locales. 

Se trata del programa 
“Cómo desarrollar tu negocio” 
que se realizará el viernes 29 
en el Punto Digital, ubicado 
en Kuanip y La Pampa y bus-
cará capacitar sobre los pasos 
administrativos para iniciar un 
emprendimiento y brindar he-
rramientas para generar planes 
de negocios. 

Gustavo Ventura, subsecre-
tario de Desarrollo Económi-
co, destacó la vuelta al formato 
presencial, “algo que nos per-

mite el ida y vuelta con la gen-
te, pudiendo acompañarlos de 
forma más directa en este pro-
ceso”.

“Buscamos acompañar a 
vecinos y vecinas en este com-
plejo contexto, pensando en 
abrirles nuevas posibilidades y 
capacitarlos para que cumplan 
su sueño de emprender y pro-
yectarlo a través del tiempo”, 
dijo Ventura. Quienes deseen 
participar, podrán inscribirse 
al correo electrónico empren-
dedoresush@gmail.com. Ade-
lantó que “existe mucho interés 
y ya estamos trabajando sobre 
nuevas fechas, como el 5 de 
noviembre, para continuar for-
mando y capacitando a nues-
tros emprendedores”.

USHUAIA

equipo de producción “por la aten-
ción y profesionalismo”, a “Boris Pi-
ñero, Daniel Piñero, Néstor Alonso, 
Mariano Ponce de León, Guadalupe 
Usandizaga, Paula Olivera Rossi, a 
Mariano Gaudio, amigos y familia-
res que nos apoyaron siempre”.  Las 
artistas destacaron con emoción 
el regreso a la presencialidad en la 
Sala “considerando que desde el 6 
de marzo del año 2020 no podían 
hacerlo”.

La jornada musical ambos días 
cerró con la canción compuesta 
por Las 3.33y que fue  dedicada al 
nacimiento en pandemia de “Fer-
mín“, hijo de Bisignani, una de sus 
integrantes. En ambas jornadas se 
exhibió la muestra fotográfica  y 
ambientación producida por Paula 
Rossi, especialmente para este lan-
zamiento.

El grupo fue convocado por el  
Ministerio de Cultura de la Nación, 
formando parte de  Músicas Esen-
ciales. 

Estuvieron presentes autori-
dades municipales y la Secretaria 
de Cultura y Educación María José 
Calderón destacó que “tanto para la 
Secretaría como para la actual ges-

tión municipal de Walter Vuoto es 
bueno acompañar a artistas locales 
con su obra y en este caso la banda 
“Las 3.33” tienen un valor agregado 
para una gestión atravesada por la 

cuestión de género”. Enfáticamen-
te aseguró que “es muy importante 
volver a encontrarnos y que se pue-
da subir al escenario una banda in-
tegrada por mujeres”.
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RÍO GRANDE

La profesora de gimnasia rítmica, Mariana Medina, viajó con un grupo de 7 niñas de Río Grande a una competencia nacional 
en Buenos Aires donde destacó que las niñas tuvieron un excelente rendimiento y agradeció el constante acompañamiento 
del Municipio.

La Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud continúa acompa-
ñando a las y los deportistas de la ciu-
dad. En ese marco, alumnas de gimna-
sia rítmica viajaron a una competencia 
nacional en Buenos Aires.

Al respecto, la profesora de gimna-
sia rítmica, Mariana Medina comentó: 
“Fuimos con 7 niñas, un conjunto in-
fantil salió bronce (3° puesto), un dúo 
que sacó el 4° puesto y una niña en in-
fantil individual que salió octava de 26 
competidoras”.

La profesora sostuvo que “el análi-
sis es muy positivo, es nuestra prime-
ra competencia después de 2 años de 
pandemia. Agradecemos el acompa-
ñamiento de las familias, a las niñas que 
han tenido un excelente rendimiento 
y, sobre todo, el acompañamiento del 
Municipio de Río Grande que confía en 
nuestro trabajo que nos ayuda a viajar y 
solventar los costos”.

Paralelamente, indicó que “ahora 
nos queda prepararnos para la muestra 
final de fin de año, ya comenzaremos 
con el entrenamiento de cara al 2022 
y con la planificación de todo lo que se 
viene”.

EL MUNICIPIO ACOMPAÑA A LAS 
GIMNASTAS RÍTMICAS DE LA CIUDAD

Lo afirmó el intendente Mar-
tín Perez, en el marco de su visita 
a la planta de BGH donde estuvo 
acompañado por la diputada na-
cional Carolina Yutrovic. Remarcó 
que “significa la jerarquización de la 
defensa de todos los derechos de los 
trabajadores de la industria de Tie-
rra del Fuego.”, expresó. 

El Intendente de Río Grande y 
la diputada nacional conversaron 
con los y las trabajadoras de dicha 
empresa, quienes les transmitie-
ron tranquilidad por la prórroga del 
subrégimen de promoción indus-
trial de Tierra del Fuego. 

El Jefe Comunal destacó que, la 
prórroga firmada por el Presidente, 
proteja a los trabajadores ante una 
eventual venta, fusión o quiebra de 
empresas. Con la vigencia de este 
decreto “las empresas estarán obli-
gadas a dar cumplimiento a la tota-
lidad de las obligaciones patronales 
en materia de aporte y contribu-

ciones, sea de carácter previsional, 
obra social, salarios, indemnizacio-
nes y convenios colectivos de traba-
jo”, recalcó. 

“La incorporación de este artícu-
lo -artículo 7 del decreto de prórro-
ga - que significa la jerarquización 
de la defensa de todos los derechos 
de los trabajadores de la industria 
de Tierra del Fuego. Estamos incor-
porando los derechos de los traba-
jadores a la promoción industrial y, 
por primera vez en la historia de la 
19.640, se incorporan los derechos 
de los trabajadores a la promoción 
industrial”, sostuvo Perez. 

Por último, expresó que “esta ley 
significa industria, trabajo y sobera-
nía” debido a que “es parte de nues-
tra identidad, de nuestro arraigo y 
de lo que sabemos hacer” y destacó 
que “la prórroga del subrégimen re-
vive la esperanza de los trabajadores 
y trabajadoras fabriles de nuestra 
provincia”.

RÍO GRANDE

“ESTAMOS INCORPORANDO LOS 
DEREChOS DE LOS TRABAJADORES
A LA PROMOCIÓN INDUSTRIAL” 
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LA MUNICIPALIDAD y LA AGENCIA 
NACIONAL DE SEGURIDAD VIAL 
CAPACITAN A PERSONAL DE TODAS 
LAS FUERZAS

La Municipalidad de Ushuaia 
en conjunto con la Agencia Na-
cional de Seguridad Vial (ANSV ) 
llevó adelante la capacitación 
“Competencias Claves para el 
Control y la Fiscalización Vial”, 
de la que participaron todas las 
fuerzas de distintas jurisdiccio-
nes que intervienen en operati-
vos en las calles. 

El subsecretario de Seguridad 
Urbana municipal, Alejandro Le-
desma indicó que “el intendente 
nos ha instruido en trabajar en 
conjunto con todas las fuerzas 
que brindan cuidado a nuestros 
vecinos y vecinas, por eso se ha 
invitado a todos a participar”.

Acompañados por la legisla-
dora provincial Victoria Vuoto, el 
Jefe de Gabinete Mario Daniele, 
el secretario de Gobierno Pablo 
García y el subsecretario Gusta-
vo Ciniti, en la sala Niní Marshall 
se realizó la capacitación con la 
participación de Gendarmería 
Nacional, Policía Provincial, Po-

licía Federal, Agencia Nacional 
de Seguridad Vial, Tránsito de 
Tolhuin, Parques Nacionales, 
PSA, Prefectura Naval, Trans-
porte Municipal y Tránsito Mu-
nicipal. “Esta capacitación que 
brinda la Agencia Nacional se 
dará dos días consecutivos, para 
que pueda alcanzar a todo el 
personal y continuar con las ta-
reas de prevención con personal 
en las calles”, explicó Ledesma.

“La ANSV abordó la normati-
va vigente, pero además ofreció 
consejos y herramientas de gran 
utilidad para todo el personal 
que trabaja fuertemente en las 
calles”, dijo el Subsecretario. 

Ledesma afirmó que “esta 
capacitación brinda herramien-
tas que luego aplican en el tra-
bajo diario, favorecen la tarea 
de control, pero mucho más 
importante es que favorecen 
las tareas de prevención, que es 
lo que buscamos al capacitar y 
cuidar a nuestro personal”.

USHUAIA

CASIANA TORRES VISITÓ 
LA CASA DE LA MUJER

En su visita a la ciudad de Us-
huaia, la cantante Casiana Torres 
mantuvo una reunión con la secre-
taria de Cultura y Educación de la 
Municipalidad, María José Calderón, 
donde proyectaron una agenda con-
junta de trabajo para seguir enrique-
ciendo el arte y la cultura de nuestra 
ciudad. 

Calderón aseguró que “mantener 
contacto con artistas fueguinos que 
hoy tienen presencia internacional 
nos abre las puertas a generar accio-
nes muy interesantes para los veci-
nos y vecinas”.

Calderón recibió en las oficinas 
del área a la cantante popular Casia-
na Torres y evaluaron posibles acti-
vidades conjuntas a  futuro, involu-
crando capacitaciones y recitales. La 
Secretaria de Cultura y Educación 
resalto “la generación de espacios 
donde se transmita parte de la expe-
riencia que Casiana tiene a nuestras 
y nuestros artistas locales, así como 
eventos donde pueda mostrar su 
arte”. 

Asimismo, la folklorista recorrió 
la recientemente inaugurada Casa 

USHUAIA

de la Mujer junto a la funcionaria mu-
nicipal. Calderón explicó “algo que 
nos ha encomendado el intendente 
Walter Vuoto es tratar de integrar las 
distintas actividades que impulsa la 
Municipalidad, como el desarrollo de 
la cultura con perspectiva de géne-
ro. Para nosotros es muy importante 
poder contar con la presencia de una 
artista local que ha triunfado en los 
escenarios de todo el mundo”.
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El Senador Nacional de Juntos por el Cambio, Pablo Daniel Blanco, presentó un proyecto para solicitar al Poder Ejecutivo 
que brinde información, a través del Ministerio del Interior y el Ministerio de Seguridad de la Nación, sobre las fallas en la 
ciberseguridad del RENAPER a raíz de los sucesos ocurridos durante el mes de octubre de 2021 por los que una persona 
obtuvo y difundió ilegítimamente información personal de las bases de datos del Registro Nacional de las Personas 
asegurando, además, que las ponía a la venta. 

El Senador Nacional por Tierra 
del Fuego, requiere saber si el he-
cho fue perpetrado por una per-
sona con clave autorizada perte-
neciente al Ministerio de Salud de 
la Nación; Cuál es la estrategia de 
ciberseguridad en el ámbito del 
Ministerio del Interior en relación 
a los datos del RENAPER; Cuáles 
son las medidas adoptadas en rela-
ción a la pérdida de información; Si 
se ha formulado la denuncia penal 
correspondiste.

“Este ciberdelincuente alar-
deó en las redes sociales de poseer 
bases de datos de 45 millones de 
argentinos y, para dar prueba de 
ello, publicó información sobre 
políticos, periodistas, futbolistas 
de renombre mundial y personas 
famosas. Ofreció, además, la venta 
de paquetes de esa información, 
especialmente de todo lo relacio-
nado con los DNIs” afirmó el sena-
dor fueguino.

“Esto constituye un hecho gra-
vísimo que vulnera la intimidad de 
las personas y pone en duda a los 
sistemas de protección de datos 
con los que cuenta el Estado Na-
cional”, sentenció Blanco y agregó: 
“Más allá de las circunstancias par-
ticulares del caso, el hecho ocurrido 
pone de manifiesto la gran vulnera-
bilidad a la que se encuentran ex-
puestos los ciudadanos cuando las 
acciones u omisiones del gobierno 

EL SENADOR BLANCO SOLICITA INFORMACIÓN SOBRE 
LAS FALLAS EN LA CIBERSEGURIDAD DEL RENAPER

POLÍTICA

se alejan de las prácticas profesio-
nales que apliquen competencias 
de las personas y procedimientos 
orientados a la protección y pro-
moción del bien común”.

“La Estrategia Nacional de Ci-
berseguridad -promovida por el 
Poder Ejecutivo Nacional por De-
creto N° 577/17 modificado por 
su similar N° 480 del 11 de julio de 
2019 y normada por Resolución 
N° 829/19 de la ex-Secretaría de 

Gobierno de Modernización- fue 
un logro del profesionalismo en la 
gestión que llevó muchísimo es-
fuerzo y consensos de todo orden 
para generar una trayectoria admi-
nistrativa orientada a la protección 
de los activos del bien público en 
su dimensión cibernética. Dicha 
estrategia fue abandonada por el 
gobierno nacional dejando a los 
ciudadanos expuestos al mal uso 
de sus datos personales ya sea por 

fines políticos o por la ineficien-
cia y falta de profesionalismo en el 
ejercicio de la función pública”.

“Con tal motivo resulta impe-
rioso que, más allá de las circuns-
tancias que rodean al caso parti-
cular del Registro Nacional de las 
Personas, el Poder Ejecutivo de una 
explicación de cuáles son sus prác-
ticas en materia de la protección de 
los datos personales de los habi-
tantes de la Nación”, finalizó.
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CÓMO SE INTEGRAN LAS 
MUNICIPALIDADES AL ÁREA 
ADUANERA ESPECIAL CON 
LA NUEVA PRÓRROGA 

En el nuevo decreto de la pró-
rroga del subrégimen, el Gobierno 
Nacional modificó la composición 
de la comisión del Área Aduanera 
Especial, incorporando a la munici-
palidad de Río Grande y Ushuaia.

“La ley permite que se presenten 
nuevos proyectos, que se actualicen 
los que están en actividad y noso-
tros vamos a estar colaborando”, 
dijo Eduardo Vales, Subsecretario 
De Industria y Producción De La 
Municipalidad de Ushuaia, por FM 
Masters.

El funcionario afirmó que hay 
empresas del sector pesquero y de 
energías renovables con ganas de 
instalarse en la ciudad, para lo que 
ya empezaron las gestiones de la 
municipalidad.

En el decreto de prórroga se crea 
el Fondo para la Ampliación de la 
Matriz Productiva Fueguina, que se 
constituirá con recursos provenien-
tes de los aportes obligatorios esta-
blecidos en la presente medida.

Así, esos recursos -de los que aún 
no se sabe a ciencia cierta el monto 
estimado- se distribuirán en un 60 
% para el financiamiento de proyec-
tos productivos de empresas que se 
enmarquen en los objetivos de me-
jorar la competitividad y ampliar la 
matriz productiva de Tierra del Fue-
go.

El 40 % restante de dicho fondo 
se destinará a inversiones en obras 
de infraestructura que presenten los 
estados provincial y municipales de 
Tierra del Fuego, que tengan como 

objetivo el desarrollo productivo, 
la reducción de costos logísticos, la 
competitividad, las infraestructu-
ras productivas y el ordenamiento 
territorial y que hayan sido apro-
bados con carácter previo por el 
Comité Ejecutivo del Fondo para la 
Ampliación de la Matriz Producti-
va Fueguina.

“Hay una gran deficiencia en 
infraestructura, por lo que fue un 
gran acierto generar un fondo des-
tinado a los procesos productivos. 
La infraestructura va a permitir 
el desarrollo de viviendas, calles, 
energía, cualquier empresa que 
desee instalarse va a demandar 
mucha energía, y es un tema pen-
diente que tenemos que trabajar 
para los próximos años”, agregó 
Valdez.

Y aseguró que “las empresas de 
conocimiento demandan trabaja-
dores calificados, como las tecno-
lógicas”, por lo que, desde su área, 
se pondrá en foco optimizar las ca-
pacitaciones de personal.

“Estamos organizando cursos a 
través de la municipalidad, como 
la formación de trabajadores en 
electrónica. Los cursos vienen de 
hace más de 10 años y se mantie-
nen, con la prórroga las empresas 
van a requerir personal y nosotros 
buscamos calificar a esos trabaja-
dores en nuevas herramientas tec-
nológicas que usan las empresas. 
Seguramente vamos a incorporar-
los a bolsas de trabajo para las em-
presas que la requieran”, concluyó.

La Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, avanza a paso firme con la ejecución 
del proyecto de ampliación y consolidación del Campus Universitario de Ushuaia, en el marco del Programa Nacional de 
Inversión en Infraestructura Universitaria 2019-2023 que llevan a cabo los Ministerios de Obras Públicas y de Educación de 
la Nación. 

Entre las más de cincuenta uni-
versidades beneficiarias, la UNTDF 
es la que actualmente desarrolla una 
de las construcciones de mayor en-
vergadura.

El proyecto denominado “Edifi-
cio de Aulas - sede Ushuaia - I Etapa” 
incluye una superficie a construir de 
2812,40m2, lo que triplicará la in-
fraestructura actual.  Cuenta con un 
presupuesto estimado a 350 millones 
de pesos, suma que será financiada 
en su totalidad por el Estado Nacio-
nal.

De este modo, el proyecto permi-
tirá solucionar el espacio de aulas por 
los siguientes años, estando a la altu-

AVANZA LA AMPLIACIÓN DEL CAMPUS 
UNIVERSITARIO DE UShUAIA

ra del crecimiento sostenido que ha 
tenido la institución. Desde el área de 
Infraestructura de la UNTDF, detalla-
ron que “el monto de contrato es de 
aproximadamente $350.000.000,- y 
fue adjudicada a la Empresa Gada 
SA, contemplando un Plazo de Eje-
cución de 360 días. El inicio efectivo 
de actividades fue el día primero de 
junio de 2021 posteriormente se sus-
pendieron las tareas producto de las 
condiciones climáticas invernales. 
Pero desde el 21-09-2021 se ha reto-
mado la ejecución con normalidad”, 
informaron los profesionales a cargo 
del seguimiento de la obra.

“Se construirá una superficie 
aproximada de 2800m2 cubiertos, 

repartidos en dos niveles. Principal-
mente estará destinada a Aulas de 
diversos tamaños y equipamientos, 
Salones de Usos Múltiples y Oficinas 
para actividades vinculadas a la aten-
ción y acompañamiento de los Estu-
diantes”.

“Si bien la Obra, por su plazo de 
ejecución, deberá atravesar dos pe-
ríodos invernales, con las sabidas 
implicancias de esa situación en esta 
región, actualmente el avance real de 

obra corresponde perfectamente con 
el previsto y sería esperable poder lle-
gar a la habilitación del edificio para 
la primavera 2022” precisaron.

Cabe destacar que, actualmente 
la Universidad dispone de 1800m2 
de espacios académicos en su edifi-
cio existente y para el segundo cua-
trimestre 2022, una vez concluida 
la construcción, podrá disponer de 
4600m2 cubiertos en su Campus de 
Ushuaia.

SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL

UNTDF
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La flamante secretaria de Gobierno de la municipalidad adelantó algunas acciones que llevará a cabo, como por ejemplo la 
puesta en marcha de la Dirección de Género municipal, que hasta el momento no está en funcionamiento.

“El desafío para mí es poder 
profundizar algunas cuestio-
nes que llevaba adelante Nancy, 
como las políticas de género, y 
fortalecer con personal técnico el 
área. La necesidad de hoy es acti-
varla”, dijo Cejas por FM Masters.

“Con el intendente siempre 
tuvimos una cercanía, porque 
estábamos trabajando cerca, en 
Desarrollo Humano de la provin-
cia, articulando con el munici-

ANA PAULA CEJAS PONDRÁ EN MARChA 
LA DIRECCIÓN DE GÉNERO 

pio”, agregó.
La Secretaria afirmó que, por 

un pedido del intendente Daniel 
Harrington, se fortalecerá el vín-
culo con el Concejo Deliberante 
de la ciudad. “Esto marca una 
diferencia con gestiones anterio-
res”, afirmó Cejas.

La funcionaria también desta-
có el trabajo de Nancy Jodurcha, 
quien dejó el cargo recientemen-
te: “No charlé con ella, sé que 
el intendente y la gente le tiene DESDE NI UNA MENOS 

TDF CUESTIONARON AL 
LEGISLADOR TRENTINO: 
¿CON ESA CLASE DE 
VIOLENCIA SE MANEJA?”

La organización Ni Una Menos 
TDF se manifestó sobre el ataque 
del legislador Emmanuel Trentino a 
la ex legisladora Amanda del Corro, 
y por el que ya hay una denuncia.

El legislador se encuentra en 
Santa Cruz, participando de otra 
instancia del Parlamento Patagóni-
co, pero la denuncia de Del Corro 
siguió su camino, de la mano de su 
abogado defensor Felix Santamaría.

“Las mujeres, lesbianas, traves-
tis y trans sufrimos todos los días 
distintos tipos de violencias de gé-
nero, algunos casos tienen más re-
levancia que otros, pero en estos 
días salieron a la luz dos de ellos que 
no podemos dejar en silencio, nos 
debe encontrar unidas y en alerta. 
Tenemos que estar presente por 
las que no vivieron para contarla y 
por aquellas que aún no denuncian 

mucho cariño. Entiendo que le 
tocó una época complicada para 
los ejecutivos y que esto desgasta 
mucho. No sé porque ha decidido 
dejar el cargo, pero le deseamos 
que donde esté le vaya bien”.

“Si bien las secretarías no son 
muchas, la estructura ha creci-

do mucho, con incorporación 
de personal técnico, que fueron 
jerarquizando las áreas, hacién-
dolas más objetivas, con estu-
dios de campo y demás, lo que 
potenció las políticas públicas y 
un desarrollo más efectivo de la 
municipalidad”, concluyó.

TOLHUIN

INTERÉS GENERAL

porque no pueden”, advierten des-
de el Facebook de Ni Una Menos.

“Tocame y te cago a trompadas”, 
amenazó un legislador provincial 
a una asesora de su propio bloque, 
una situación tensa que casi se va 
a la violencia física. Y nos pregun-
tamos ¿Ese es uno de los represen-
tantes del pueblo fueguino? ¿Con 
esa clase de violencia se maneja, 
atacando ciegamente a una de sus 
compañeras de trabajo parlamen-
tario? ¿Qué clase de ejemplo está 
dando?”, cuestionaron.

“Nos solidarizamos con la de-
nunciante, quien tuvo los ovarios 
suficientes y tomando el valor de-
nunció el hecho en la Justicia, de-
jando el miedo y el qué dirán a un 
lado, porque el maltrato verbal es la 
primera señal que nos despierta a 
actuar”, concluye.
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El Gobierno de Tierra del Fuego 

AIAS en conjunto con el Ministerio 
de Desarrollo Social de la Nación, el 
ENACOM, la Agencia Nacional de 
Discapacidad y el INTA - ProHuerta 
Tierra del Fuego, realizarán el próxi-
mo viernes 29 de octubre de 13 a 16 
hs, un nuevo operativo de Gobierno 
en tu Barrio en el SUM del Barrio 
Esther Acosta (Anadón y Arturo 
Illia, Chacra II) en Río Grande.

Se responderán consultas sobre:
Tarjeta Alimentar
Monotributo Social
Entrega de semillas del Progra-

ma ProHuerta
Certificado Único de Discapaci-

dad (CUD), Pensión por discapaci-
dad y para personas trasplantadas o 

NUEVO OPERATIVO “GOBIERNO EN TU BARRIO” EN ChACRA II
en lista de espera y símbolo interna-
cional de acceso.

Reclamos sobre deficiencia de 
servicios de telefonía móvil, inter-
net, servicio postal y Prestación Bá-
sica Universal (Tarifa Social) de ser-
vicio de telecomunicaciones.

Entrega de Vitamina D para me-
nores de 18 años (Programa Mater-
no Infantil).

Programas de Desarrollo Huma-
no (Redsol, Cuidemos la Mesa Fue-
guina y Tarjeta para la Comunidad 
Celíaca).

Pensiones RUPE
IPV: Consultas de Área Social, 

Notarial y Recupero.
Consultas sobre Obras y Servi-

cios Públicos.

RÍO GRANDERÍO GRANDE

SE ABRIERON LOS SOBRES PARA LA NUEVA PLANTA 
DE PRETRATAMIENTO DE EFLUENTES 

El Gobierno de la Provincia, a 
través de la Dirección Provincial 
de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS), procedió este martes a la 
apertura de sobres con las ofertas 
para la construcción de una plan-
ta de pretratamiento de efluen-
tes y su emisario submarino en 
la ciudad de Río Grande. El acto 
tuvo lugar en el Centro Cultural 
Yaganes de esa ciudad y contó con 
la participación del Gobernador 
Gustavo Melella vía remota desde 
la ciudad de Ushuaia. En Río Gran-
de estuvieron presentes la Minis-
tra de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo, el Presidente de 
la DPOSS, Cristian Pereyra, repre-
sentantes de las empresas oferen-
tes y autoridades de diversas áreas 
provinciales.

La obra será financiada por el 
Ente Nacional de Obras Hídricas 
de Saneamiento (ENOHSA). Dará 
una solución integral y definitiva a 
los requerimientos en materia sa-
nitaria originados por los recientes 
desarrollos habitacionales y em-
prendimientos industriales. 

El Gobernador sostuvo al res-

pecto que “quiero agradecer a las 
empresas oferentes, al equipo de 
DPOSS, al personal del Ministerio 
de Obras y Servicios Públicos y al 
ENOHSA que financia esta obra 
que quizá es una de las de mayor 
monto de la Provincia y de la histo-
ria de Río Grande”.

“Para nosotros es un día de mu-
cha felicidad porque una obra de 
estas características es pensar en 
la salud y en el ambiente. La ciu-
dad de Río Grande con esta obra 
más otros trabajos que se están ha-
ciendo por parte del Municipio, la 
Provincia y la Nación en muy poco 
tiempo alcanzará el 100% de trata-
miento de los efluentes de toda la 
población”, destacó.

Asimismo, el mandatario in-
dicó que “tenemos también que 
conservar la costa tan importan-
te para Río Grande, para el país y 
a nivel mundial. Esta obra viene a 
traer una solución definitiva luego 
de muchos años”.

Finalmente, Melella resaltó que 
“cada vez que avanzamos en obra 
pública también se generan pues-
tos de trabajo y movimiento eco-

nómico tan importante para la re-
activación y el desarrollo de nuestra 
comunidad”.

Se presentaron 2 empresas, 
Proalsa SRL y Cóccaro Hnos. SA, 
en base al presupuesto oficial de $ 
1.102.281.594,21.

La nueva planta, que estará ubi-
cada en el sector norte de la ciudad, 
recibirá las aguas residuales del par-
que industrial y los barrios Chacra 

8, 9 ,11, 12 y 13, y zonas vecinas a 
ambos lados del camino de circun-
valación.

Está prevista también la cons-
trucción de un vaciadero de ca-
miones atmosféricos y una playa 
de secado de materiales. La ejecu-
ción de este proyecto forma parte 
del convenio marco con el ENOH-
SA gestionado por el gobernador 
Melella.

RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDE

La obra estará ubicada en el sector norte de la ciudad. Dará una solución integral y definitiva a los requerimientos en 
materia sanitaria originados por los recientes desarrollos habitacionales y emprendimientos industriales. Beneficiará a 
más de 25 mil personas.



  TIEMPO FUEGUINO | 27 de Octubre de 202110 | 

“EN RÍO GRANDE 
TENEMOS LA PLANTA 
EN FUNCIONAMIENTO 

QUE ESTÁ EN CERCANÍAS 
DEL CRISTO y EN 

CONSTRUCCIÓN LA 
PLANTA DE LA MARGEN 
SUR QUE ES NECESARIO 

AMPLIARLA. “PERO 
TAMBIÉN LA MÁxIMA 

NORTE QUE SALE 
AL BORDE DE LA 

CIRCUNVALACIÓN”

RÍO GRANDE

En este sentido, Castillo seña-
ló: “es un momento histórico para 
la provincia porque es la obra más 
grande que estamos licitando y tie-
ne que ver con un presupuesto ofi-
cial de alrededor de mil ciento dos 
millones de pesos”.

Y precisó: “hace algunos meses 
cuando nos reuníamos en el Con-
sejo Federal de Saneamiento de la 
República Argentina, el Gobierno 
Nacional planteaba el horizonte de 
tener el 100% de agua potable el 
80% de tratamiento de efluentes a 
nivel país a la finalización del pri-
mer decenio. En esto el Gobernador 
Gustavo Melella redobló el esfuer-
zo para alcanzar el 100% del trata-

miento en un plazo mucho menor. 
Estamos hablando que en 2 años 
podamos tener el 100% de trata-
miento en toda la provincia”, subra-

“EL DESAFÍO ES EN 2 AÑOS ALCANZAR EL TRATAMIENTO 
DEL 100% DE EFLUENTES DE LA PROVINCIA”
Así lo aseguró la Ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo tras la apertura de los sobres de la nueva planta de 
pretratamiento de efluentes en Río Grande que beneficiará a más de 25 mil personas.

que está en cercanías del Cristo y en 
construcción la planta de la Margen 
Sur que es necesario ampliarla. Pero 
también la máxima norte que sale al 
borde de la circunvalación. Luego 
de un gran análisis técnico se eligió 
que fuera una planta de pretrata-
miento con un depurado y un filtra-
do, más un emisario submarino que 
pase la rompiente de las olas hacia 
el interior del mar para completar el 
tratamiento”.

“Esto es muy importante porque 
está en la rivera del Río Grande y es 
fundamental cuidar el medio am-
biente. Tendrá un playón de des-
cargas para camiones atmosféricos 
que traen residuos de efluentes de 
distintos lugares y da la posibilidad 
de la incorporación, control y trata-
miento de esas descargas”, resaltó 
Castillo.

Finalmente, la funcionaria indi-
có que “esta obra tiene apertura de 
sobres en dos partes. La primera 
plantea las condiciones excluyen-
tes y las empresas han tenido que 
presentar documentación a ambas 
ofertas en relación con la solvencia, 
que esté certificada la capacidad de 
obra. Esta es la primera etapa de 
análisis y las empresas que cum-
plan con los requisitos van a poder 
proceder a la apertura del segundo 
sobre este viernes que es el que dice 
cuál es la oferta económica y de pre-
cios, plan de trabajos y de inversión 
en el plazo de 2 años establecidos 
de ejecución”.

yó la Ministra de Obras y Servicios 
Públicos.

Y precisó: “en Río Grande tene-
mos la planta en funcionamiento 

OBRAS PÚBLICAS
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GOBIERNO OTORGÓ UNA 
CARGA ADICIONAL DE GLP A 
USUARIOS DE RÍO GRANDE 

En un trabajo articulado entre 
el Ministerio de Finanzas Públi-
cas y la Secretaría de Representa-
ción Política, se realizó una carga 
adicional –excepcional- de hasta 
90 Kilogramos a 296 usuarios de 
Río Grande que no iban a llegar al 
próximo ciclo del mes de noviem-
bre. 

El ministro de Finanzas Pú-
blicas, Guillermo Fernández y el 
secretario de Representación Polí-
tica, Federico Runín, se reunieron 
con referentes de los barrios de la 
Margen Sur, quienes manifestaron 
la situación que estaban viviendo 
algunos vecinos que requerirían de 
una carga extraordinaria ya que no 
llegarían a cubrir su necesidad con 
los kilos otorgados mensualmente 
y su imposibilidad de afrontar con 
recursos propios el valor comercial 
del kilo de GLP.

Estuvo a cargo de un equipo 
conformado por médicos de fami-
lia y pediatra, enfermeros y agentes 
sanitarios.

El Ministerio de Salud destaco el 
desarrollo de la “Jornada de Salud 
Rural” realizada en la Escuela Nº 32 
de la Estancia Cullen, ocasión en la 
que se brindó asistencia sanitaria a 
32 personas, entre niños y adultos.

El director Provincial de Abor-
daje Territorial, Ezequiel Lagoria, 
comentó que el dispositivo con-
templó la realización de controles 
de niño sano y de población adulta, 
por parte del equipo conformado 
por médicos de familia y pediatra, 
enfermeros y agentes sanitarios.

En ese marco, indicó que a las 
personas atendidas se les completó 
el calendario de vacunación obli-
gatorio y también se las vacunó 
contra el Covid19.

En dicha oportunidad se im-
plementó también, la Consejería 
y Educación Sanitaria sobre Salud 
Sexual y Reproductiva, que hizo 
entrega de métodos anticoncepti-
vos, profilácticos y de medicación 
del Programa “Remediar” según 
prescripción médica.

Además se hizo controles de 
tensión arterial, de glucemia, de 
signos vitales y en materia odonto-

NUEVA JORNADA SANITARIA 
DE SALUD EN LA ESCUELA DE 
LA ESTANCIA CULLEN

En ese sentido, desde la cartera 
económica se hizo un análisis por-
menorizado de los consumos regis-
trados durante octubre y se decidió 
otorgar una carga extraordinaria 
el día viernes 22 de octubre a 108 
usuarios y este 26 de octubre a 188 
usuarios adicionales de la ciudad 
de Río Grande que habían consu-
mido el total de los kilogramos sub-
sidiados y que dieron cumplimien-
to al reempadronamiento anual 
obligatorio.  

Asimismo, desde el Ministerio 
de Finanzas Públicas destacaron 
que gracias a la articulación entre 
las áreas en materia de implemen-
tación de acciones colectivas se 
pudo asegurar la ejecución efectiva 
de la presente iniciativa debido a la 
evidente necesidad de incrementar 
los esfuerzos de la acción guberna-
mental.

PROVINCIALES LEGISLATURALEGISLATURALEGISLATURAPROVINCIALES

lógica; y se coordinó con la médica 
pediatra, el programa de salud de 
PROSANE.

“Fue una jornada muy produc-
tiva” manifestó el licenciado Lago-
ria, quien resaltó que “la captación 
de salud fue interesante, porque se 
detectó niños y jóvenes, en edades 
incluidos en el programa ‘PROSA-
NE’ y ‘Salud Sexual y Reproduc-
tiva’; y se les realizó la consejería 
apropiada por el equipo de salud”.

El profesional ponderó la im-
portancia de “seguir con las políti-
cas sanitarias que tiene el Gobier-
no de la Provincia y el Ministerio 
de Salud, facilitando el acceso a la 
salud de las personas que residen 
en las zonas rurales” de Tierra del 
Fuego.

En ese sentido, adelantó que 
“pronto estaremos realizando ac-
tividades en el corazón de la isla y 
estancias de la zona”.

El Director Provincial de Abor-
daje Territorial agradeció “la par-
ticipación de todo el equipo sani-
tario y el compromiso con el que 
desarrollan su trabajo”; y también 
“a la señora directora de la Escuela 
Nº 32 y al personal de la Estancia, 
por la participación y alta recurren-
cia”.



  TIEMPO FUEGUINO | 27 de Octubre de 202112 | 

RÍO GRANDE

 

SE LLEVARON ADELANTE LAS 
JORNADAS FEDERALES DE CALIDAD 
y FORMACIÓN EN TURISMO

El Instituto Fueguino de Turismo 
participó en las Jornadas Federales 
de Calidad y Formación, desarrolla-
das bajo el lema “Desafíos en la reac-
tivación del turismo: hacia un sector 
más sostenible, inclusivo e innova-
dor”, en la ciudad de Puerto Iguazú, 
organizadas conjuntamente por el 
Ministerio de Turismo y Deportes de 
la Nación y el Gobierno de la Provin-
cia de Misiones.

Al respecto, la jefa de Promoción 
y Eventos del InFueTur, Viviana Bo-
rrego destacó la realización de este 
encuentro que se llevó a cabo en un 
formato híbrido, presencial y virtual. 
“Esto demuestra la recuperación de 
nuestro sector, no solo a la posibili-
dad de los turistas de volver a viajar 
sino de recuperar nuestros espacios 
de diálogo, formación e intercambio 
de experiencias”. 

“La pandemia nos ha enseñado 
mucho, no solo la importancia del 
turismo como herramienta econó-
mica de las provincias y del país, 
sino la necesidad de capacitarnos 
para ofrecer la mejorar calidad a 
los viajeros en los destinos del país” 
agregó. 

En este marco, indicó que en la 
primera Jornada se desarrollaron 
mesas de trabajo regionales con re-
ferentes provinciales y en la segunda 
desarrollaron paneles con distintas 
temáticas a cargo de profesionales 
del sector. 

El Panel de Género y Turismo 
se presentó el Sello Igualdad, una 
herramienta del Sistema Argentino 
de Calidad Turística del MinTurDep 
que tiene como propósito promover 
buenas prácticas para la igualdad y 
eliminar la violencia por motivos de 
género dentro de las organizaciones 

turísticas. 
También se realizó el Panel de 

Accesibilidad: “Turismo Accesible: 
la concepción del turismo desde 
una mirada inclusiva y competitiva” 
donde se abordó sobre la igualdad 
de derechos y la necesidad de brin-
dar las mismas oportunidades a to-
dos. Mientras que el panel de turis-
mo social denominado “El Turismo 
Social como instrumento de inclu-
sión y desarrollo” abordó la impor-
tancia que el turismo sea accesible y 
pueda llegar a todos los turistas.

En tanto que el Panel de Soste-
nibilidad presentó temáticas rela-
cionadas al turismo de naturaleza, 
como minimizar el impacto en el 
medioambiente y la cultura y gene-
rar empleo en la población local; y el 
Panel de Innovación donde se hizo 
foco las nuevas formas de enseñar 
y aprender en un nuevo contexto, 
aplicando herramientas para inno-
var.

Para culminar, Borrego consi-
deró las Jornadas como “muy en-
riquecedoras, donde adquirimos 
conocimientos para seguir mejo-
rando nuestro destino en materia de 
accesibilidad y poder trabajar hacia 
la construcción de un destino acce-
sible y sustentable”. 

Cabe destacar que en la apertura 
estuvieron presentes la subsecreta-
ria de Calidad, Accesibilidad y Sus-
tentabilidad del Turismo Nacional, 
Inés Albergucci; el vicegobernador 
de la provincia de Misiones, Carlos 
Omar Arce; el ministro de Turismo 
de Misiones, José María Arrúa; el 
director del Consejo Federal de Tu-
rismo, Javier Espina; y la secretaria 
de la Cámara Argentina de Turismo 
(CAT), María Laura Teruel.

CONTINÚAN ABIERTAS LAS 
INSCRIPCIONES PARA LA 
“CARRERA SOLIDARIA”

El 20 de noviembre se realiza-
rá una actividad dirigida a la co-
munidad, llamada “Carrera Soli-
daria-Deportes Del Sur” cuyo fin, 
además de estimular la actividad 
recreativa y al aire libre, es recaudar 
fondos destinados a la Cooperado-
ra De Corazón a Corazón del Hos-
pital Regional de Ushuaia.

El evento es organizado por De-
portes Del Sur junto con Rotary Us-
huaia y Rotaract Club de Ushuaia 
(movimiento de Jóvenes) y consis-
te en una carrera de 5Km y 10 Km, 
en sus diferentes categorías y cuya 
inscripción es libre hasta el 1 de 
noviembre.

Se desarrolla desde la calle Luis 
Pedro Fique, cartel emblemático 
de Ushuaia. Por el recorrido de 5 k 
se darán dos vueltas por la Misión 
baja. Mientras que por 10 K se tran-
sitará por Hipólito Yrigoyen hasta 
el Aeropuerto Malvinas Argentinas 
y luego regresando al lugar de la sa-
lida.

El horario previsto para su de-
sarrollo seria concentración 11:30, 
previendo la largada a las 12:30 
y estimando su finalización a las 
15:00hs. El Link de inscripción: 
https://forms.gle/eym1ZoPBMvb-

PROVINCIALES

1MKpJ9
La integrante del grupo Depor-

tes Del Sur, Ludmila Vieria explicó 
en FM MASTER`S que tras el incen-
dio que ocurrió en el nosocomio 
local “decidimos realizar la carrera 
a beneficio del hospital y podrán 
participar todas las personas que 
quieran”. Así “el día de la carrera se 
entregará la camiseta, la medalla, 
la hoja de finalización del corredor 
como así también los premios las 
diez primeras categorías, además 
se publicarán las fotos de los corre-
dores”.

“Cree la página con el fin de 
alentar el Trail, informar el calen-
dario deportivo a los atletas, ayudo 
en las inscripciones que son caras 
para algunos deportistas enton-
ces hago sorteos a beneficio de 
ello, también realizo mochila para 
montaña”, dijo Veira y agregó que 
se llevan adelante tareas en pos de 
la comunidad como “ayuda en lo 
que se necesite a merenderos, do-
naciones, actividades al aire libre e 
invitamos a la comunidad a que se 
sumen”.

Las redes para seguir: @rotarac-
tushuaia @rotaryushuaia Deportes 
del Sur

USHUAIAUSHUAIAUSHUAIAUSHUAIAUSHUAIA
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Este año el lema fue “Desafíos 
del derecho administrativo en 
tiempos complejos: poder de po-
licía, fomento, control judicial y 
responsabilidad del Estado”.

El Gobierno de la Provincia 
participó de las XXIV Jornadas de 
Derecho Administrativo organiza-
das por la Universidad Austral que 
se desarrolló de manera virtual 
este lunes 25 de octubre.

En representación de la provin-
cia, la directora General de Pro-
yección Normativa del Ministerio 
de Finanzas Públicas, Zarina Ross, 
expuso en la ponencia “La activi-
dad de fomento y el subrégimen 
de promoción industrial en Tierra 
del Fuego. Desafíos actuales”.

En ese sentido, Ross consideró 
que resulta “trascendental para la 

Provincia, sobre todo a raíz del 
dictado del Decreto Nacional N° 
727/21 por el cual se prorrogó el 
subrégimen de promoción in-
dustrial vigente en la Provincia 
que renovó las esperanzas para 
diversificar la matriz productiva 
de Tierra del Fuego”. 

El prestigioso evento, que tie-
ne lugar cada año, reúne a gran 
parte de la comunidad jurídica 
nacional y cuenta entre sus ex-
positores a los más prestigiosos 
abogados administrativistas, 
consolidándose como un espa-
cio de reflexión de destacada 
importancia para el desempe-
ño institucional de la Adminis-
tración Pública Provincial, en 
atención de los temas que allí se 
abordan.

SE REGISTRARON SIETE CASOS 
POSITIVOS EN LA ÚLTIMA 
SEMANA

PANDEMIAPROVINCIALES

TIERRA DEL FUEGO DISERTÓ EN 
LAS JORNADAS DE DEREChO 
ADMINISTRATIVO DE LA 
UNIVERSIDAD AUSTRAL 

El Ministerio de Salud de Tie-
rra del Fuego AIAS brindó un in-
forme de situación en cuanto a la 
pandemia de Covid-19 en la pro-
vincia y su evolución en la última 
semana.

Al día de la fecha hay un total 
de 31.710 casos confirmados y 
481 pacientes fallecidos desde el 
comienzo de la pandemia. 

En la última semana se detec-
taron 7 casos nuevos en Ushuaia, 
ninguno en Río Grande y ningu-
no en Tolhuin. Actualmente no 
hay pacientes internados en UTI 
en toda la Provincia. El número 
de altas desde el inicio de la pan-
demia asciende a 31.222. Hay en 
el día de la fecha 7 casos activos 
en Tierra del Fuego.

En cuanto al plan de vacuna-
ción que se está llevando ade-
lante, la Provincia ha recibido 
272.778 dosis de vacunas. Ya han 

sido aplicadas 237.367; 135.000 
personas recibieron la primera 
dosis de las cuales 102.364 reci-
bieron ambas. (Datos del Moni-
tor Público de Vacunación).

Respecto del modo de trans-
misión, el mayor porcentaje de 
casos se produce por transmi-
sión comunitaria o por contacto 
estrecho.

Se reitera la importancia de 
mantener las medidas de higie-
ne y cuidados para disminuir 
contagios. Esto incluye especial-
mente ventilar los ambientes. 
También utilizar siempre tapa-
boca, lavarse regularmente las 
manos, desinfectar las superfi-
cies y objetos de uso cotidiano 
y respetar en todo momento los 
protocolos establecidos.

Asimismo, ante la aparición 
de síntomas se solicita llamar al 
107 y mantenerse aislado.
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El debate concluyó con la 
aprobación del Presupuesto Mu-
nicipal 2022 que recibió el aval de 
la totalidad de los Concejales de 
Río Grande.

Desde el Bloque de FORJA el 
edil Javier Calisaya argumentó  
que dicho espacio político decidió 
acompañar la herramienta legis-
lativa “con las mismas premisas 
que expusimos en las reuniones 
de Comisión y en la exposición de 
cada uno de los Secretarios” mu-
nicipales.

Y al respecto señaló que “se 
avizora un crecimiento del Presu-
puesto Municipal” por lo cual “en 
la charla que hemos tenido con 
los funcionarios municipales he-
mos pedido que ese crecimiento 
no recaiga en las espaldas de los 
contribuyentes y no se traduzca 

EL CONCEJO DELIBERANTE APROBÓ 
POR UNANIMIDAD EL PRESUPUESTO 
MUNICIPAL 2022

RÍO GRANDE

En el marco de la VIII Sesión Ordinaria del año, los Concejales aprobaron la principal herramienta de gestión para que el 
Municipio de Río Grande pueda desarrollar sus políticas públicas durante el año venidero. Además se aprobaron otras 
iniciativas que fueron analizadas en las Comisiones de Trabajo y propuestas que fueron tratadas “Sobre Tablas” durante el 
debate desarrollado en la Sala de Sesiones, Raúl Alfonsín.

RÍO GRANDERÍO GRANDE

en mayor presión fiscal”.
Por lo que destacó la posibili-

dad de “reducir a la mitad el va-
lor de la unidad fiscal en el orden 
del 47%”, además “de acuerdo a la 
situación pandémica, que aún no 
finalizó, creemos importante que 
la incorporación de agentes, en el 
Municipio, sea destinado a forta-
lecer las áreas de salud”. Asegu-
rando contar con “el compromiso 
del Ejecutivo para discutir la con-
formación de una escuela muni-
cipal de salud para la formación 
de personal”.

Además Calisaya puso “en re-
lieve los recursos nacionales que 
van a estar destinados para obras 
públicas en la ciudad que junto a 
los recursos propios van a estar 
en el orden de los 3.700 millones 
de pesos”.

Y remarcó que se ha solicita-
do que el Municipio “priorice la 
generación de suelo urbano para 
poder dar respuesta a la demanda 
de viviendas que existe y que son 
más de 5200 familias”.

En tanto, la concejal Miriam 
Mora celebró la aprobación del 
Presupuesto y suscribió las pala-
bras de su par el concejal Calisaya 
al pedir “que el Municipio ejecute 
el Presupuesto porque es necesa-
rio que llegue a todos los vecinos 
y que sepan que nosotros hemos 
debatido este proyecto del Ejecu-
tivo y hemos pedido modificacio-
nes como lo hicimos en los años 
anteriores”.

Por lo cual consideró que el 
Municipio “tiene que dar respues-

tas” dado que “va a contar con un 
Presupuesto bastante importante 
y hay muchísimas cosas que hay 
que volver a desarrollar” desta-
cando la expectativa que hay “en 
la obra pública contemplada por 
el Municipio y eso es importante 
para que los contribuyentes vean 
que sus impuestos vuelven en 
obras, en el estado de las calles, 
la recolección de residuos, la lim-
pieza” ya que “eso es lo que traba-
jamos acá”.

Y señaló que desde el bloque 
“hemos tratado de aportar para 
enriquecer a este Presupuesto” 
ya que “la idea no era poner palos 
en la rueda ni obstaculizar el pre-
supuesto sino aportar para poder 
llegar a más vecinos y vecinas”.

Finalmente remarcó que “exis-
te un diálogo real con el Ejecutivo” 
y recordó que para los Concejales 
“es una obligación trabajar en el 
Presupuesto siendo oposición o 
siendo oficialismo y se trabaja y 
se hacen las modificaciones para 
que el Municipio lo ejecute pen-
sando en los vecinos y vecinas de 
la ciudad”, por lo que “agradece-
mos al Ejecutivo que ha contem-
plado las modificaciones que he-
mos sugerido”.

El Concejal Diego Lasalle, en 
tanto, destacó el consenso alcan-
zado para aprobar el Presupuesto 
2022 esperando que “a partir de 
ahora se empiecen a ver los obje-
tivos de gestión” ya que hasta acá 
“han tenido el escollo de la pan-
demia”.

Por otra parte pidió que el Eje-
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ticas cotidianas en pos de construir 
emisoras transfeministas y atender 
las demandas de las audiencias. 

El encuentro virtual será mode-
rado por la Periodista, Lic. Floren-
cia Basso,  y contará con las expo-
siciones de la Lic. María Cristina 
Miño (UNaM) -Comunicadora So-
cial, maestranda en comunicación 
digital interactiva, docente y nodo-
cente de UNaM. Productora de FM 
Radio Universidad Nacional de Mi-
siones-; Lic. Andrea Sosa Alfonzo 
(UNER) Comunicadora, periodista, 
especialista en contenidos digita-
les. Directora de Revista Riberas. 

el viernes 29 de octubre a las 15 
horas, se llevará adelante dicha ac-
tividad que contará con la partici-
pación de trabajadoras de medios 
universitarios. El objetivo será con-
tribuir a la reflexión sobre las prác-

RadioUNTDF perteneciente a 
la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del At-
lántico Sur, ubicada en sede  Río 
Grande,  celebrará su sexto año en 
el aire con un conversatorio virtual 
denominado ¨Experiencias Radia-
les Feministas- Pensando más allá 
de la pandemia”, destinado a la co-
munidad en general. 

En el marco de la conmemora-
ción por el nuevo aniversario de la 
creación de la radio universitaria, 

CONVOCAN A PARTICIPAR 
DEL SEMINARIO “LA 
DIMENSIÓN CREATIVA”

La Municipalidad de Ushuaia 
invita a los vecinos y vecinas a 
participar del seminario “La Di-
mensión Creativa” a cargo de la 
reconocida artista Maca Mona 
Mu, quién además ofrecerá un 
espectáculo en forma gratuita. 

El seminario tendrá lugar 
el miércoles 27 y jueves 28 en 
la Casa de la Mujer Presidenta 
Cristina Fernández de 19 a 22 
horas, debido a que los cupos 
son limitados se solicita puedan 
completar el formulario de ins-
cripción shorturl.at/gmxO2. 

Además, Maca Mona Mu 

ofrecerá un espectáculo el 
viernes 29 en la Sala Niní Mar-
shall de la Casa de la Cultura, 
donde también se requerirá 
inscripción previa a través del 
siguiente formulario  https://
forms.gle/3dHEkcboWnX7w-
J9n6

La cantautora, define su 
trabajo como “la combinación 
de opuestos y contradicciones, 
que se complementan y evolu-
cionan entre lo natural y urba-
no, lo autoreflexivo y lo ajeno, 
lo delicado y lo brutal, la ino-
cencia y la oscuridad”.

cutivo Municipal “responda a los 
pedidos de informes solicitados 
por el Concejo Deliberante por-
que si no después hay que discu-
tir el presupuesto para otro año 
y terminamos interpelando a los 
funcionarios para solicitar la in-
formación necesaria para discu-
tirlo, nadie está buscando el pelo 
al huevo para ponerla sobre la 
mesa a la hora de discutir la pro-
yección presupuestaria”.

Finalmente el presidente de la 
Comisión de Presupuesto, conce-
jal Hugo Martínez destacó “la ma-
durez en la discusión del proyecto 
de Presupuesto” entendiendo que 
“hay un crecimiento en la discu-
sión de los temas importantes so-
bre los que tenemos que avanzar”.

Por lo que “hemos hecho un 
tratamiento serio y responsable 
para aprobar una Ordenanza que 
es fundamental para el desarro-
llo de los riograndenses y aunque 
“sabemos que falta mucho” consi-

deró que “de a poco vamos salien-
do y se van dando soluciones a las 
diferentes problemáticas”. 

Aspectos generales del Presu-
puesto

De acuerdo al proyecto pre-
sentado por el Ejecutivo Muni-
cipal y aprobado por los Conce-
jales se estiman que durante el 
2022 se recibirán ingresos por 
$11.162.717.290 de los cuales se 
prevee $4.782.865.997 para gastos 
en personal; $628.073.815 en bie-
nes de consumo;  $2.644.136.548 
en Servicios no personales;  
$1.473.348.459 en bienes de uso; 
$535.752.797 por transferencias; 
y demás gastos en Activos Finan-
cieros;  servicios de deuda y otros 
gastos $10.000.000.

En tanto que para los organis-
mos municipales se distribuirá 
$66.190.968 para el Concejo Deli-
berante; unos $146.454.852 para el 

Tribunal de Cuentas y $80.371.564 
para el Juzgado de faltas.

Otras normas aprobadas

Los concejales también dieron 
aprobación un proyecto del con-
cejal Walter Abregú proponiendo  
la adhesión a la Ley provincial 
1375 referida al Régimen Especial 
para el cuidado de hijos, herma-
nos, padres, cónyuges; concubi-
nos o convivientes; pupilos, in-
capaces o familiares a cargo que 
tengan residencia en la provincia 
y padezcan enfermedades graves 
o crónicas que requieran trata-
miento fuera de la jurisdicción 
provincial.

Se dio aprobación, además,  a 
la designación de numerosas ca-
lles de la ciudad a las cuales se le 
otorgó el nombre de ciudadanos 
reconocidos o destacados de la 
ciudad como es el caso de Sergio 
Barrientos; Horacio David Surt; 
Julio Andrade; Ramón García 
Abal; Juan Zorjan; Segundo Artea-
ga; Augusto Andrade Hernández; 
Rubén Alberto Baliño; Nicolás Bi-
lic; Osvaldo Raúl Pagano y Lilian 
Roberts.

También se aprobó la creación 
de “un espacio físico denomina-
do “Punto Mujer RGA” impulsa-
do por el concejal Raúl von der 
Thusen que consiste en brindar 

“información, prevenir, contener; 
orientar, concientizar y realizar 
derivaciones sobre situaciones de 
violencia de género”.

También a propuesta del con-
cejal von der Thusen, se aprobó 
la “obligatoriedad de que los ve-
cinos instalen detectores domici-
liarios de monóxido de carbono”, 
como también se avaló la “incor-
poración”, en “google maps, de 
los recorridos realizados por el 
transporte público de pasajeros 
en la ciudad”.

Además se aprobó la propues-
ta del Concejal Walter Campos 
para crear el “Corredor de acce-
sibilidad Universal” que consis-
te en “asegurar el acceso de las 
personas con discapacidad, en 
igualdad de condiciones con los 
demás, al entorno físico, al trans-
porte, la información y las comu-
nicaciones”.

A propuesta del concejal Raúl 
von der Thusen también se apro-
bó la creación del Programa “la 
hora silenciosa” dirigido a perso-
nas con TEA (Trastorno del Es-
pectro Autista) con la finalidad 
de que “los supermercados de la 
ciudad disminuyan la intensidad 
lumínica y los sonidos produci-
dos por parlantes o altavoces en 
sus locales comerciales al menos 
los días martes de 10 a 11 horas y 
los jueves de 17 a 18 horas”.

USHUAIAUSHUAIAUSHUAIAUSHUAIAUSHUAIA
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En el marco de su agenda de 
trabajo en la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires, el intendente Mar-
tín Perez mantuvo un encuentro 

RÍO GRANDE

En el marco del reciente anuncio de la prórroga del subrégimen industrial de la Ley 19.640, se analizó la apertura a nuevos 
proyectos industriales, como también la modificación y readecuación a los ya existentes. Se informó al Ministro lo realizado por 
parte del Municipio para avanzar hacia una ciudad tecnológica y del conocimiento. También destacaron el rol de las Universidades 
y las empresas. 

PEREZ MANTUVO UN ENCUENTRO CON EL MINISTRO FILMUS 
MUNICIPALES

en Polo Científico Tecnológico con 
el ministro de Ciencia, Tecnología 
e Innovación de la Nación, Daniel 
Filmus, con el objetivo de informar 

NACIÓN ANUNCIÓ LA 
APLICACIÓN DE TERCERAS 
DOSIS y REFUERZOS 

Carla Vizzotti informó que se empe-
zará a aplicar una tercera dosis a todas 
las personas inmunocomprometidas y 
a los mayores de 50 años que hayan re-
cibido el esquema de Sinopharm. En di-
ciembre comenzará la aplicación de un 
refuerzo a toda la población: en primer 
lugar se vacunará al personal de salud.

La ministra de Salud, Carla Vizzotti, 
y su par de Turismo y Deportes, Matías 
Lammens, brindaron una conferencia 
de prensa sobre los avances del Plan de 
Vacunación contra la Covid-19 y anun-
ciaron nuevas aperturas en el marco de 
la pandemia.

Terceras dosis y refuerzos
Vizzotti destacó que la Argentina tie-

ne “un alto nivel de inmunización por 
haber avanzado fuerte en la campaña 
de vacunación”, y adelantó que se co-
menzará a avanzar con las terceras dosis 
a personas inmunocomprometidas y a 
los mayores de 50 años que hayan sido 
vacunados con Sinopharm.

Diferenció la tercera dosis de la apli-
cación de refuerzos, que comenzarán a 
darse en diciembre. Se hará respetando 
las prioridades de la campaña de vacu-
nación: los primeros en recibir el refuer-
zo serán los integrantes del plantel de 
salud. “El año de los refuerzos en la Ar-
gentina será 2022”, definió Vizzotti.

La funcionaria afirmó que las vacu-
nas que ingresen a fines de este año y 
principios del siguiente “serán estratégi-
cas para dar este refuerzo” y que la Comi-
sión Nacional de Inmunizaciones evalúa 
aplicarlo con esquemas heterólogos -es 
decir, la combinación de distintos fárma-
cos-, principalmente con las vacunas de 
Pfizer, Moderna y Sputnik Light.

Vacuna para turistas
Asimismo, la ministra detalló que 

se comenzó a trabajar con las jurisdic-
ciones que tienen puntos de frontera, 
en especial Formosa, Salta y Jujuy, para 
“ofrecer las vacunas a turistas, espe-
cialmente a menores de 18 años”. Esta 
decisión, agregó, parte del principio de 
que es necesario lograr la inmunización 
en todos los países para terminar con la 
pandemia y se tuvo en cuenta que “te-
nemos stock suficiente para vacunas a 
los argentinos y argentinas en todas las 
etapas de la vida”.

Por su parte, Lammens anunció que 
“la otra novedad es que vamos a eximir 
al turista del PCR” que se realiza una vez 
llegado a la Argentina. Solo deberán pre-
sentar el test hecho 72 horas antes de la 
llegada al país y el certificado de vacuna-
ción. “Argentina va a permitir el ingreso 
de turistas vacunados -sostuvo Vizzotti-. 
El riesgo se minimiza muchísimo. Igual-
mente se va a monitorear cada una de 
las decisiones y el impacto que tengan”.

La aprobación de la Sputnik V por 
la OMS

La ministra de Salud señaló también 
que aquellos argentinos que hayan reci-
bido la vacuna Sputnik V pueden ingre-
sar a países que aún no aprobaron ese 
fármaco con la realización de un trámite 
específico. “Decir que no se puede salir 
de Argentina con la Sputnik es incorrec-
to”, aseguró y agregó que la Federación 
Rusa se encuentra trabajando con la 
Organización Mundial de la Salud para 
incluir la vacuna en la lista de fármacos 
aprobados para su uso de emergencia.

Los casos, la variante Delta y la 
vacunación

Vizzotti destacó que gracias a las es-
trategias sanitarias que se tomaron a mi-
tad de este año se logró retrasar el ingre-
so de la variante Delta. “Tenemos 60 por 
ciento de circulación de variante Delta 
con estabilización del número de casos 
por haber avanzado fuertemente con la 
campaña de vacunación”, dijo.

Sin embargo, la ministra advirtió que 
en las últimas semanas, si bien hay una 
baja general en el número de casos, han 
aumentado los positivos de coronavirus 
en menores de 18 años que “pasaron de 
ser el 8 o 9 por ciento al 20, 25 por ciento. 
“Por eso es importante avanzar con la 
vacunación en niños. Las vacunas están 
disponibles, se están distribuyendo y se 
está avanzando en las jurisdicciones” 
afirmó.

Vizzotti informó que sus pares pro-
vinciales detallaron que la población 
entre los 18 y los 39 años “les cuesta 
acercarse a la vacunación” y completar 
su esquema, por lo que reiteró que es 
necesario contar con las dos dosis y que 
las vacunas están disponibles. “La pan-
demia no terminó, tenemos que hacer 
ese último pasito”.

NACIONALES

y avanzar hacia una ciudad tecnoló-
gica y del conocimiento, en el marco 
del reciente anuncio del presidente 
Alberto Fernández en relación a la 
prórroga del subrégimen industrial 
de la Ley 19.640. Estuvieron pre-
sentes el presidente de la Agencia 
Nacional de Promoción de la Inves-
tigación, el Desarrollo Tecnológico 
y la Innovación, Fernando Peirano, 
el secretario de Gestión Ciudadana, 
Gonzalo Ferro, y el subsecretario de 
Desarrollo Productivo y Planifica-
ción, Juan Pablo Deluca. 

Al respecto, el Intendente co-
mentó que, durante el encuentro, 
“se analizó la prórroga del subrégi-
men de promoción industrial y la 
construcción de Río Grande como 
ciudad tecnológica y del conoci-
miento”. 

En particular, en relación a la 
prórroga, indicó que se hizo hinca-
pié en lo que es la apertura a nuevos 
proyectos industriales, la modifica-
ción y readecuación de los existen-
tes en lo relacionado a productos 
electrónicos, componentes y, sobre 
todo, en tecnologías conexas a es-
tos productos donde hay un gran 
potencial en relación a la economía 
del conocimiento y, en particular, el 
desarrollo del software”. 

En este sentido, Martín Perez 

señaló que “junto a Filmus dialoga-
mos sobre las posibilidades de pre-
sentar nuevos proyectos y de cómo 
el Ministerio puede apoyar los mis-
mos” y, al mismo tiempo, “fortalecer 
el trabajo que venimos haciendo 
para hacer de Río Grande una ciu-
dad tecnológica y del conocimien-
to”. 

Además, mencionó que “con-
versamos con Ministro del trabajo 
en red que venimos realizando con 
las universidades y varias referen-
cias del sector privado, del fondo 
que se está constituyendo para el 
fortalecimiento de todo el sector 
de la economía del conocimiento, y 
de la cuestión de infraestructura en 
términos de conectividad, equipa-
miento y espacios de capacitación”. 

Por otro lado, informó que, con 
la Agencia Nacional de Promoción 
de la Investigación, el Desarrollo 
Tecnológico y la Innovación, “ana-
lizamos la posibilidad de crear un 
espacio, con el apoyo del Ministerio 
para que se centralicen las capaci-
taciones, un ‘Espacio TIC’ donde se 
pueda desarrollar y vincular a los di-
ferentes actores de la economía del 
conocimiento para seguir avanzan-
do en lo que es el desarrollo indus-
trial y tecnológico de Río Grande y 
la provincia”.
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Señaló que “es la primera vez 
que vemos que se prorroga el 
subrégimen y que se hace esta 
discriminación, no lo había-
mos visto nunca, y por supues-
to lo que nosotros reclamamos 
y pedimos es ser tratados como 
cualquier trabajador pertene-
ciente a la industria”.

Marcela Cárdenas, dirigen-
te del SOIVA, se refirió a la re-
unión que mantuvieron con el 
gobernador Gustavo Melella, 
para tratar la situación diferen-
ciada en la cual quedarían las 
empresas textiles y de la indus-
tria del vestido, de acuerdo al 
texto del Decreto de Prórroga 
para el Subrégimen de Promo-
ción Industrial, emitido por el 
Gobierno nacional, señalando 
la representante de los traba-
jadores y las trabajadoras del 
sector que “en la reunión se le 
pidió al gobernador la misma 
prórroga que se le dio a las de-
más industrias, por 15 años”.

Luego indicó que  “el gober-
nador nos respondió que pedi-
rá una audiencia al Jefe de Ga-
binete, que en este caso sería el 
señor Juan Manzur, como para 
que nos reciba y que le poda-
mos pedir esto de los 15 años 
para todo el rubro”. La repre-
sentante del SOIVA mencionó 
que “una vez que sea otorgada 
esta audiencia, la idea es que 
nos juntemos en Buenos Aires 
las tres partes intervinientes; 
esto es las empresas, los gre-
mios y el Gobierno provincial”, 
puntualizó la delegada gremial.

Cárdenas advirtió que “es la 
primera vez que vemos que se 
prorroga el subrégimen y que 
se hace esta discriminación, no 
lo habíamos visto nunca, y por 
supuesto lo que nosotros recla-
mamos y pedimos es ser trata-
dos como cualquier trabajador 
perteneciente a la industria. 
Con esta situación, nos senti-
mos traicionados, nos sentimos 
como trabajadores de segunda, 
cuando todos pertenecemos a 
Tierra del Fuego y trabajamos 
en las industrias; jamás pen-
samos que iban a salir con una 
cosa semejante”, remarcó.

La dirigente del SOIVA no 
descartó que la situación obe-
dezca a lobbys realizados por 
empresas del norte del país, 
ante lo cual expresó que “en-
tendemos que puede pasar eso, 
pero como trabajadores tam-
bién vemos que hay un desco-
nocimiento total. Porque mu-
chas veces se ha dicho que acá 
no se cumple con el proceso 
productivo y demás, pero cada 

“NOS SENTIMOS COMO TRABAJADORES DE SEGUNDA”

TEXTILES

Marcela Cárdenas, integrante del SOIVA, se refirió al resultado de la reunión con el gobernador Gustavo Melella. Dijo que esperan 
que se concrete pronto la reunión con el ministro Jefe de Gabinete, Juan Manzur, porque “los trabajadores estamos con una 
incertidumbre total y no nos vamos a quedar tranquilos, ni en paz”. 

empresa ha presentado su pro-
yecto, dónde se dice como se 
hace todo el proceso producti-
vo. Nosotros como trabajadores 
lo defendemos, porque somos 
los que estamos trabajando y 
sabemos que –al menos en el 
caso de las fábricas de la indus-
tria del vestido y afines- desde 
el momento que llega la tela en 
rollos se sigue todo el proceso, 
pasando por las máquinas, el 
proceso de elastizado, predo-
blado y todo el proceso hasta 
que sale el juego terminado”, 
precisó.

Marcela Cárdenas dijo que, 
de haber algún incumplimien-
to, los trabajadores lo desco-
nocen “pero le señalamos al 
gobernador que, si alguna em-
presa no está cumpliendo, este 
Gobierno y los otros para atrás, 
han tenido los entes correspon-
dientes con los cuales podían 
controlar. Porque el Gobierno 
provincial es quien autoriza, 
a través del Ministerio de Pro-
ducción”, repasó.

La trabajadora señaló final-
mente que esperan una pronta 
respuesta al pedido de audien-
cia con el ministro Juan Man-
zur, porque “los trabajadores 
estamos con una incertidumbre 
total y no nos vamos a quedar 
tranquilos, ni en paz, hasta que 
sepamos qué requisitos le van a 
pedir a las empresas y que ellos 
digan que los pueden cumplir”, 
concluyó la integrante del SOI-
VA. (Desde las Bases)  
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hORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Esteban Parovel.- Los Juegos de la 
Araucanía, que por única vez se dará 
en un marco solamente con la pre-
sencia de las provincias de Patagonia 
Argentina, ante la pandemia de coro-
navirus. Se realizará del 31 de octubre 
al 4 de noviembre, en diferentes sedes 
de la región. En esta programación, 
TDF recibirá al vóley en ambas ra-
mas. Ante esta posibilidad, en la jor-
nada de ayer, la Secretaría de Depor-
tes llevó adelante el evento especial 
de presentación de los seleccionados 
fueguinos en las dos ciudades: Centro 
Cultural Yaganes, en Río Grande; y 
Ana Giró, en Ushuaia.

La inédita versión de los Juegos 
araucanos comenzará este domingo 
31 de octubre con las diferentes cere-
monias inaugurales, que se darán en 
simultáneo en Neuquén, Santa Cruz 
y Tierra del Fuego; en tanto que en 
Río Negro iniciará la competencia el 
1 de noviembre y el 3 se efectuará la 
cita patagónica en Chubut, que será 
justamente el lugar de clausura de la 
presente edición.

En lo que respecta a las acciones 
del vóley, se emplearán tres escena-
rios deportivos de la capital provin-
cial: Polivalente de Arte, Ana Giró y 
Carlos Petrina. El principal epicentro 
de la actividad será el gimnasio Poli-
valente de Arte, que además de con-

tar con el acto formal de apertura, 
que se llevará adelante el domingo, a 
las 20.00.

Tierra del Fuego organizará el vó-
ley en ambas ramas, competencias 
que se disputarán en la capital pro-
vincial. En este orden, el gimnasio 
del Polivalente de Arte es el escogido 
por la Secretaría de Deportes para 
albergar a todos los cruces de los se-
leccionados provinciales en los dos 
géneros. Y entre lo más positivo, TV 
Pública Fueguina trasmitirá partidos 
en vivo y resúmenes de cada jornada. 

Solo restan días para el comienzo 
de la competencia patagónica Sub 19, 
con la particularidad de que en esta 
oportunidad solo será nacional don-
de cinco provincias se repartieron las 
disciplinas con el claro objetivo de 
mantener el protocolo.

Neuquén (31/10 al 04/11) conten-
drá en su capital al atletismo y han-
dball, donde está última disciplina 
hará su debut en carácter de invitada. 
Río Negro (01/11 al 05/11) recibirá 
al judo y ciclismo en la localidad de 
Viedma.

Chubut (03/11 al 07/11) cobijará 
a dos deportes, cuya sede será la ciu-
dad turística por excelencia chubu-
tense, Puerto Madryn, que organizará 
el fútbol y básquet. 

Santa Cruz (31/10 al 04/11) em-

La Secretaría de Deportes de la Provincia presentó los seleccionados provinciales de TDF que se alistarán en los Juegos 
de la Araucanía, que, por única vez, ante este esquema pandémico mundial, se limitará solamente a la participación de la 
Patagonia Argentina, en diferentes sedes. Tierra del Fuego recibirá, del 31 de octubre al 4 de noviembre, al vóley femenino 
y masculino.

SE PRESENTARON LOS SELECCIONADOS PROVINCIALES 
PARA LOS JUEGOS DE LA ARAUCANÍA

pleará su capital provincial, Río Ga-
llegos, para la puesta en  escena de la 
natación en las instalaciones del club 
Hispano Americano.

La Secretaría con gran acierto 
efectuó ayer su presentación formal 
de los seleccionados sellando así los 
procesos previos de concentraciones 
y dio a conocer los planteles definiti-
vos que lucirán la casaca fueguina a 
lo largo de la contienda deportiva pa-
tagónica; a través de sus respectivos 
cuerpos técnicos y capitanes.

Con el correr de las horas se agi-
gantan las ansias de la competencia. 
Ilusiones renovadas para cada uno 
de los representativos patagónicos, 
que tras un 2020 inactivo por la pan-
demia, crecen las esperanzas por el 
retorno de la competencia que se 

avecina.

Los debuts de TDF (disciplinas de 
conjunto)
Vóley femenino (01/11) 9.00 / Chubut 
(Polivalente)
Vóley masculino (01/11) 11.00 / Santa 
Cruz (Polivalente)
Básquet femenino (04/11) 10.00 / La 
Pampa
Básquet masculino (04/11) 10.00 / 
Chubut
Fútbol femenino (04/11) 15.30 / Chu-
but
Fútbol masculino (04/11) 11.00 / Río 
Negro
Handball femenino (01/11) 11.00 / 
Neuquén
Handball masculino (01/11) 19.00 / 
Neuquén

DEPORTES

Continuará la semana con todas 
las energías para hacer lo que 
desee. Pero antes que nada, decida 
qué es lo que quiere para su vida 
en estos momentos.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Etapa para reordenar las fuerzas 
internas. Debe entender que no le 
es conveniente malgastar energías 
en asuntos que todavía no conoce 
del todo.

Prepárese, ya que su vida social 
tomará otro color con la presencia 
de nuevos compromisos. Su 
entusiasmo se potenciará al 
máximo, aprovéchelo.

Probablemente, no esté pasando 
por un buen momento. Lo mejor 
será que tenga paciencia, así 
pronto logrará una satisfacción 
que lo compensará.

Comprenda que si sostener la 
seguridad en usted mismo será 
la clave para solucionar todos 
los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por su cuenta. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 
de sus logros. Momento para 
planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 
ordenada.

Vea que su falta de concentración y 
la dispersión de sus energías harán 
que no pueda concluir con todas 
las obligaciones., concéntrese y 
ponga atención en lo que hace.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 
esquivar todas las dificultades sin 
demasiado esfuerzo. Continúe 
encarando las cosas de ese modo.

Entienda que el éxito no dependerá 
solo de sus palabras. En este 
momento, lo primordial será su 
imagen personal que lo hará 
destacarse en todo lo que haga.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3 ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Máxima 
7ºc

Máxima 
5ºc

Máxima 
4ºc      

Máxima 
6ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$98,99

Venta
$104,84

Venta
$0,1252

CLIMA

Compra
0,1203

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado yPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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DEL PUEBLO Express
Tel 420693
San Martin 721

ACIGAMI
Tel. 433752
Facundo Quiroga 1668
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